

Fraktion Bündnis 90/die GRÜNEN im Kölner Rat
CDU-Fraktion im Rat der Stadt Köln
Volt Fraktion

An den Vorsitzenden des Ausschusses
für Schule und Weiterbildung
Herrn
Dr. Helge Schlieben

Frau
Oberbürgermeisterin Henriette Reker

Eingang beim Amt der Oberbürgermeisterin: 21.09.2021

AN/2003/2021

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Ausschuss Schule und Weiterbildung	04.10.2021

VHS-Schwerpunkt „Klimawandel und Nachhaltigkeit,, im neuen Programm

Sehr geehrter Herr Dr. Schlieben,
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die antragstellenden Fraktionen bitten Sie, folgenden Antrag zur Beschlussfassung in die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses Schule und Weiterbildung am 04.10.2021 aufzunehmen:

Beschluss:

Wir beauftragen die Verwaltung, beim nächsten Programm der VHS Köln - spätestens aber bis zum Sommer 2022 - die Themen „Klimawandel“ und „Nachhaltigkeit unseres Handelns“ als Schwerpunkte zu setzen.

Begründung:

Die VHS Köln hat sich in den vergangenen Jahren neben der Vielfalt des kontinuierlichen Programms stets einen Schwerpunkt zu einem besonderen Thema gesetzt. Durch diese von aktueller gesellschaftlicher Relevanz geprägten Schwerpunkte wurde den Kölner Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit gegeben, sich einerseits durch Bildungsangebote Wissen

anzueignen und andererseits durch Veranstaltungen und Diskussionsrunden an einem regen gesellschaftlichen Austausch zu den gesetzten zeitaktuellen Themen teilhaben zu können.

Unsere Gesellschaft steht vor großen ökonomischen, ökologischen und demographischen Herausforderungen.

Das Thema „Nachhaltige Zukunft“ ist nicht erst durch die Starkregen-Ereignisse diesen Sommers in unser Bewusstsein gerückt, auch die zwei davorliegenden Hitzesommer haben dazu beigetragen, dass eine breite Diskussion in unserer Gesellschaft und in Köln entstanden ist, wie dem Klimawandel begegnet und wie die Übernutzung unserer natürlichen Ressourcen reduziert werden können.

Köln hat im Juli 2019 mit einem Ratsbeschluss den Klimanotstand ausgerufen. Die VHS Köln sollte als städtische Weiterbildungseinrichtung Kölns mit den Schwerpunkten „Klimawandel“ und „Nachhaltigkeit unseres Handelns“ resp. „Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE)“ daran mitwirken, Menschen zu zukunftsfähigem Denken und Handeln zu sensibilisieren und zu ermöglichen, die Auswirkungen des eigenen Handelns auf die Welt zu verstehen sowie verantwortungsvolle Entscheidungen zu treffen und mitzutragen.

Dabei soll die VHS Köln in das Programm die große Vielfalt der Akteure, wie z.B. städtische Ämter, Vereine, Institutionen und Initiativen in die Programmgestaltung einbeziehen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Lino Hammer
GRÜNEN-Fraktionsgeschäftsführer

gez. Niklas Kienitz
CDU- Fraktionsgeschäftsführer

gez. Lucas Sickmüller
Volt-Fraktionsgeschäftsführer